



### ***Parlamentarias y parlamentarios del PARLATINO promueven el avance de agendas legislativas hacia la igualdad de género en América Latina y el Caribe***

*Panamá, 13 de abril de 2023.*- El Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO) y la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU Mujeres) celebraron el encuentro parlamentario regional “Balance y desafíos para el avance de agendas legislativas hacia la igualdad de género en América Latina y el Caribe” el pasado jueves 13 de abril en la sede permanente de la institución legislativa en la ciudad de Panamá.

El encuentro fue una iniciativa de la Oficina de la Mujer del PARLATINO, recientemente conformada por la presidenta del organismo, Senadora Silvia Giacoppo, con el objetivo de fortalecer la institucionalidad de género del parlamento regional e integrar el enfoque de igualdad de género en todos los ámbitos organizativos internos, así como en los proyectos, iniciativas y acciones de la institución. De esta forma, previo a su asamblea general de mayo, se promovió junto con ONU Mujeres y la Comisión de Igualdad de Género, Niñez y Juventud un debate sobre los desafíos legislativos para el avance en materia de derechos de las mujeres y niñas, sobre todo en relación con su autonomía económica y política.

En América Latina y el Caribe, a pesar de los avances normativos y de políticas públicas hacia la igualdad de género, las desigualdades estructurales y los impactos derivados de las múltiples crisis encadenadas han exacerbado las limitaciones a la autonomía de las mujeres y el pleno ejercicio de sus derechos, afectando de forma diferenciada a aquellas que se encuentran expuestas a formas múltiples e interrelacionadas de discriminación.

La apertura del encuentro contó con palabras de miembros de la Mesa Directiva del Parlatino dip. Leandro Ávila, Secretario Alterno de Comisiones y del Dr. Elías Castillo, Secretario Ejecutivo, autoridades de las instituciones organizadoras y de la vicepresidenta de la República Oriental del Uruguay, Beatriz Argimón. La Directora Regional de ONU Mujeres para las Américas y el Caribe, María Noel Vaeza, expresó la importancia de propiciar encuentros con parlamentarias y parlamentarios para el fortalecimiento de redes y alianzas que permitan avanzar en normativa transformadora de las desigualdades estructurales a nivel regional: “La igualdad de género no es una agenda aislada, ni es un asunto solo de mujeres. Es imprescindible que todas las acciones de los Estados, tanto en ámbito legislativo, como también en el ejecutivo y judicial, incorporen la perspectiva de género y los enfoques de interseccionalidad y derechos humanos en su quehacer diario”.

Por su parte, la senadora Silvia Giacoppo, presidenta PARLATINO, puso énfasis en el fortalecimiento de la representación de las mujeres en los Parlamentos de la región destacando la Norma Marco para consolidar la Democracia Paritaria, adoptada por el PARLATINO en 2015 “Como faro en la región para avanzar en el reconocimiento de la paridad como una de las fuerzas claves de la democracia”. Y agregó: “A través de la Oficina de la Mujer de PARLATINO, a cargo de la Lic Norma Calero se espera también poder promover en toda la región la igualdad sustantiva y el pleno ejercicio de los derechos de las mujeres y las niñas, como una cuestión de

justicia social y una condición indispensable para garantizar la calidad, la sostenibilidad, la pertinencia, el impacto, la eficacia y la eficiencia de las labores legislativas”.

Desde la República Oriental del Uruguay, la vicepresidenta Beatriz Argimón reafirmó el compromiso de su país de “seguir muy de cerca este tema y trabajar en alianza con parlamentarias y parlamentarios del continente para avanzar en pronunciamientos concretos para poner en nuestras agendas políticas la igualdad de género”.

Luego de la apertura, se llevaron a cabo dos diálogos donde se abordaron los desafíos en materia de empoderamiento y autonomía económica de las mujeres en América Latina y el Caribe con la presentación de la Plataforma virtual de legislación en materia de autonomía y empoderamiento económico de las mujeres en Iberoamérica de SEGIB y ONU Mujeres; y del documento Avances en materia de normativa del cuidado en América Latina y el Caribe: hacia una sociedad del cuidado con igualdad de género de CEPAL y ONU Mujeres. Asimismo, se intercambiaron experiencias acerca de los avances y desafíos para la consolidación de democracias paritarias en América Latina y el Caribe, destacando la urgencia de lograr una representación igualitaria en los espacios de toma de decisión para que las leyes y políticas públicas integren las necesidades y demandas de la ciudadanía, sin dejar a nadie atrás. La Senadora Beatriz Paredes, Vicepresidenta por México ante el Parlatino y Presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de México propuso crear una Agenda de Factores Básicos de Bienestar y de Oportunidades, que se constituyan en la palanca de despegue para que las mujeres, puedan tener condiciones de igualdad y condiciones de paridad, en una sociedad igualitaria en el sentido de oportunidades de desarrollo

De esta forma, con la participación de la Ministra de Desarrollo Social de Panamá, María Inés Castillo; la Ministra de la Mujer de Panamá, Juana Herrera Araúz; parlamentarias/os de las Comisiones de Igualdad de Género, Niñez y Juventud; Salud; y Energía y Minas de PARLATINO; autoridades nacionales; representantes del Sistema de Naciones Unidas, del Cuerpo Diplomático y de la sociedad civil en Panamá, se revitalizó el compromiso de parlamentarios y parlamentarias de la región, consolidando un intercambio estratégico, para avanzar hacia el desarrollo sostenible con igualdad de género.